



Cette semaine, on vous fait part des bonnes et moins bonnes nouvelles rapportées par l'Observatoire des tout-petits dans son Portrait 2021 publié mardi. On vous invite également à découvrir la récente progression d'une tendance encore méconnue, mais essentielle pour contrer le gaspillage alimentaire: le glanage. À surveiller également, dans notre section «en rafale», le jugement de la Cour d'appel qui permet au gouvernement du Québec de mieux encadrer la publicité des produits du vapotage. Et la création d'un consortium de chercheurs mené par l'UQAM pour évaluer les impacts des projets du Lab-École.

L'équipe de rédaction de 100*



Portrait 2021

Comment se portent les tout-petits au Québec?

L'Observatoire des tout-petits vient de présenter son portrait 2021 sur la santé et le développement des enfants âgés de 0 à 5 ans au Québec. Un portrait qui répond aux questions suivantes: Comment se portent les tout-petits au Québec? Dans quelles conditions viennent-ils au monde? Qu'en est-il de leur état de santé physique, mentale et de leur développement? Quels auront été les effets de la pandémie sur les tout-petits et leur famille?

LIRE L'ARTICLE



Lutte au gaspillage

Le glanage: une pratique en plein essor au Québec

De l'Outaouais au Lac-Saint-Jean, en passant par la vallée du Richelieu, les initiatives de glanage se sont multipliées au Québec ces dernières années. Des dizaines de tonnes de fruits et de légumes sont récoltées au bénéfice des organismes de sécurité alimentaire, des cueilleurs et des producteurs. Tour d'horizon d'une activité solidaire qui réduit le gaspillage alimentaire, améliore l'accès à des aliments sains et renforce les liens sociaux.

LIRE L'ARTICLE



Éducation alimentaire

La Marmite éducative: un nouveau site à découvrir

Vous travaillez auprès des jeunes et vous souhaitez leur offrir des activités pour les encourager à adopter de saines habitudes alimentaires? Vous êtes à la recherche d'idées ou de ressources pour vous appuyer dans l'élaboration de vos projets pédagogiques? Savez-vous que la Marmite éducative rassemble maintenant sur un même site une grande variété de ressources pour appuyer les intervenants dans leur travail d'éducation alimentaire auprès des jeunes de 0 à 17 ans?

LIRE L'ARTICLE

EN RAFALE

Quels seront les impacts des projets du Lab-École?

Des chercheurs de l'UQAM ont mis sur pied un consortium d'institutions universitaires du Québec, de la France et de la Suisse dans le but d'évaluer l'influence des espaces d'apprentissage réinventés sur le bien-être des enfants et des adultes qui fréquentent les Lab-École.
Source : [ActualitésUQAM](#)



Lutter contre les changements climatiques un vélo à la fois

Alors que les grands décideurs de la planète accouchaient d'une COP26 assez timorée, Vélo Québec ajoutait sa voix à celle de 160 organisations cyclistes à travers le monde pour rappeler, dans une [lettre commune](#), que l'utilisation du vélo demeure l'une des meilleures solutions pour lutter contre les changements climatiques. Un plaidoyer en faveur de la promotion du vélo et de ses bénéfices tant pour la santé humaine qu'environnementale.
Source : [Vélo Québec](#)



Les associations de vapotage déboutées à la Cour d'appel

Selon ce jugement, il est désormais interdit aux commerces de vapotage de faire la promotion de leurs produits auprès des fumeurs, même dans le but allégué de la cessation du tabagisme. D'autant plus que cette stratégie n'est

pas reconnue par sante Canada.
Source : [La Presse](#)

Combien d'élèves canadiens sautent le repas du midi à l'école?

Une nouvelle étude révèle notamment que, pour un jour donné, en 2015, plus d'un enfant sur 20 a indiqué ne rien avoir mangé du tout au dîner. Et ce, quels que soient le revenu familial, le niveau d'instruction ou l'origine ethnique. Les chercheurs, au passage, soulignent que de tous les pays riches, le Canada demeure le seul qui n'ait toujours pas implanté de programme national d'alimentation scolaire.

Source : [Université d'Ottawa](#)

De nouvelles ruelles vertes fleurissent dans MHM

En 2021, l'arrondissement de Mercier-Hochelaga-Maisonneuve a aménagé 5 nouvelles vertes et finalisé 10 autres projets débutés l'an dernier. Ce qui s'est traduit par la plantation de 4200 végétaux et de 15 arbres, ainsi que le retrait d'environ 200 mètres carrés d'asphalte et de béton.

Source : [Ville de Montréal](#)



La Beauce-Appalaches-Lotbinière passe en mode économie circulaire

Accompagnement gratuit, ateliers de maillages et réalisation d'audits en entreprise dans le but de créer des symbioses industrielles qui fassent en sorte que les rejets d'une entreprise deviennent la matière première d'une autre, voilà les objectifs que se fixe le projet [Économie Circulaire Beauce-Appalaches-Lotbinière](#). Les entreprises intéressées à intégrer l'écoresponsabilité à leur modèle d'affaires peuvent dès maintenant répondre présent!

Source : [L'Éclairer Progrès](#)

301-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100°

[Se désabonner](#)

Une initiative de [M361](#) | Moteur d'impact social

M361 | MOTEUR D'IMPACT SOCIAL

